TRANSCRIPCIONES



DISCURSO
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
CONGRESO NACIONAL DE JUSTICIA JUVENIL
15 DE MARZO DE 2005

HOY ES UN DÍA IMPORTANTE EN LA HISTORIA DE LA LEGISLACIÓN EN EL SALVADOR, PORQUE CELEBRAMOS LA PRIMERA DÉCADA DE LA ENTRADA EN VIGENCIA DE LA LEY PENAL JUVENIL, ANTES CONOCIDA COMO LEY DEL MENOR INFRACTOR, INAUGURANDO ESTE CONGRESO INTERNACIONAL DE JUSTICIA JUVENIL, QUE SIN LUGAR A DUDAS, NOS DEJARÁ MUCHOS BENEFICIOS A TODOS.

COMO MUCHOS DE LOS PRESENTES SABEN, EL SALVADOR FUE EL PRIMER PAÍS QUE ADOPTÓ, COMO PARTE DE SUS COMPROMISOS, AL RATIFICAR LA CONVENCIÓN SOBRE LOS DERECHOS DEL NIÑO, LA LEY DEL MENOR INFRACTOR NO SOLO EN CENTROAMÉRICA, SINO EN TODA LATINOAMERICA.

ESTE CONVENIO NOS LLEVÓ, POR UN LADO A VOLVERNOS SUMAMENTE RESPETUOSOS DE LOS DERECHOS DE NUESTROS NIÑOS, ENTRE LOS QUE CUENTA LAS OBLIGACIONES QUE TIENEN SUS PADRES, PARA EDUCARLOS Y PERMITIRLES DESARROLLARSE EN UN AMBIENTE SANO Y ADECUADO.

LOS PADRES DE FAMILIA TENEMOS LA OBLIGACIÓN DE PREPARAR A NUESTROS HIJOS, PARA ASUMIR UNA VIDA RESPONSABLE, EN UNA SOCIEDAD LIBRE, CON ESPÍRITU DE COMPRENSIÓN, PAZ Y TOLERANCIA ENTRE OTROS.

ESA ES UNA OBLIGACIÓN QUE DESAFORTUNADAMENTE, TODOS NUESTROS NIÑOS RECIBEN DE SUS PROGENITORES, COLOCÁNDOLOS MUCHAS VECES EN SITUACIONES QUE LEJOS DE BENEFICIARLOS. LES PERJUDICAN EN SU VIDA.

NUESTRO GOBIERNO SIEMPRE ABOGARÁ POR LA PREVENCIÓN DEL DELITO EN LOS MENORES, PARA LO CUAL, YA ESTAMOS TOMANDO MEDIDAS CONCRETAS A TRAVÉS DE DIVERSOS ORGANISMOS DEL ESTADO, ENCAMINADAS A FACILITAR SU SANO DESARROLLO Y EVITAR QUE SE INVOLUCREN, EN ACTIVIDADES DELICTIVAS.

SIN EMBARGO, TODOS SABEMOS QUE TENEMOS UN PROBLEMA AL QUE NO PODEMOS DARLE LA ESPALDA, Y PARA EL CUAL, LA LEY PENAL JUVENIL, SE CONSTITUYE EN UNA HERRAMIENTA NECESARIA, PARA QUE EL MENOR INFRACTOR RESPONDA ANTE LAS AUTORIDADES PERTINENTES, POR LOS DELITOS QUE COMETA.



TRANSCRIPCIONES



EN LA IMPLEMENTACIÓN DE LA LEY PENAL JUVENIL, ESTÁN LLAMADOS A PARTICIPAR LOS OPERADORES DE LA JUSTICIA JUVENIL, LOS TRES ÓRGANOS DE ESTADO, ASÍ COMO LA SOCIEDAD CIVIL Y LA FAMILIA, PARA EVITAR QUE LOS ADOLESCENTES SE VEAN INVOLUCRADOS EN HECHOS DE VIOLENCIA, Y A QUIENES HAYAN PARTICIPADO EN ESOS HECHOS, APOYÁNDOLOS PARA QUE REORIENTEN SUS ACCIONAR HACIA VALORES SOCIALES POSITIVOS.

EN ESTE PUNTO DEBO DECIR, QUE CADA PADRE DE FAMILIA O RESPONSABLE DE LOS MENORES, DEBE INCULCAR EN ELLOS, EL RESPETO A LA LEGALIDAD, A LOS DERECHOS DE SUS SEMEJANTES, Y SOBRE TODO, EL RESPETO ASÍ MISMOS, CON LA FINALIDAD DE CONVERTIRLOS EN SERES RESPETUOSOS DE LOS DERECHOS DE LOS DEMÁS Y DE LAS LEYES.

LA LEY PENAL JUVENIL, YA HA DADO RESULTADOS POSITIVOS, ENTRE LOS QUE PODEMOS RECORDAR COMO UNO DE LOS MÁS IMPORTANTES RESULTADOS A DESTACAR, EL QUE LOS JÓVENES ASUMAN LAS CONSECUENCIAS DE SUS ACTOS, CON RESPUESTAS ORIENTADAS A LA PREVENCIÓN, ATENCIÓN E INSERCIÓN SOCIAL.

COMO DIJE ANTES, NUESTRO GOBIERNO YA TRABAJA EN PROGRAMAS DE PREVENCIÓN PARA EVITAR QUE NUESTROS JÓVENES SE VEAN ENVUELTOS EN SITUACIONES DELINCUENCIALES.

COMO EJEMPLO, PUEDO MENCIONARLES EL PROGRAMA DE PREVENCIÓN SOCIAL DE LA VIOLENCIA Y LA DELINCUENCIA DEL CONSEJO NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA, QUE INCLUYE ÁREAS COMO ORGANIZACIÓN Y LIDERAZGO, EDUCACIÓN, DEPORTE, FORMACIÓN VOCACIONAL Y EMPLEO, Y CON EL CUAL, YA SE HAN VISTO FAVORECIDOS MILES DE JÓVENES A QUIENES SE LOGRA MARGINAR DE LOS AMBIENTES EN QUE PUEDAN DELINQUIR.

PERO TAMBIÉN EXISTEN PROGRAMAS COMO EL DE REHABILITACIÓN Y REINSERCIÓN, IDEADOS PARA AQUELLOS MUCHACHOS QUE DESEAN SALIRSE DEL AMBIENTE DELINCUENCIAL, REINSERTÁNDOSE DE UNA MANERA INTEGRAL, QUE INCLUYE TALLERES VOCACIONALES, OPORTUNIDADES DE EMPLEO, CÍRCULOS DE REFLEXIÓN GRUPAL Y OTRAS ACTIVIDADES QUE MANEJAN NUESTRAS INSTITUCIONES

ADEMÁS ME RESULTA SUMAMENTE AGRADABLE COMUNICARLES, QUE ESTE JUEVES SERÁ INAUGURADA LA PRIMERA GRANJA ESCUELA PARA EX MIEMBROS DE PANDILLAS, FINANCIADA POR EL CONSEJO NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA Y LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD, Y EN LA QUE TAMBIÉN COLABORA EL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA.



TRANSCRIPCIONES



AQUÍ SE INICIARÁ DANDO ATENCIÓN A 20 JÓVENES, QUE A LA PAR DE RECIBIR UN PROGRAMA DE REHABILITCIÓN INTEGRAL, SE DEDICARÁN AL CULTIVO DE ROSAS, CON LO QUE ESPERAMOS VOLVER AUTOSOSTENIBLE LA GRANJA.

COMO MUCHOS SABEN, TAMBIÉN, CONTAMOS CON UN PROGRAMA DE REMOCIÓN DE TATUAJES, AL QUE YA SE HAN SUMADO CASI 300 JÓVENES, QUE BUSCAN REMOVER SUS TATUAJES PARA TENER MAYOR ACCESO A UN EMPLEO E INICIAR UNA NUEVA VIDA.

COMO VEN, PARA NOSOTROS ES TAN IMPORTANTE CONTAR CON LA LEY PENAL JUVENIL, COMO CON LOS PROGRAMAS ADECUADOS PARA DAR A LOS JÓVENES, QUE POR CUALQUIER CIRCUNSTANCIA TERMINARON COMETIENDO DELITOS Y QUIEREN REHACER SU VIDA, LAS OPORTUNIDADES PARA LOGRARLO SIN QUE DEBAN PASAR EL RESTO DE SU VIDA SIENDO SEÑALADOS POR SU PASADO, SE ESTAN DANDO.

ANTES DE FINALIZAR QUIERO HACER UN PARÉNTESIS EN MI INTERVENCIÓN, PARA REITERAR A TODOS AQUELLOS QUE HOYNOS VISITAN EN ESTE CONGRESO INTERNACIONAL, QUE EL GOBIERNO QUE PRESIDO ES RESPETUOSO DE LA INSTITUCIONALIDAD DEL PAIS, Y DE LA INDEPENDNECIA DE LOS PODERES.

ESE RESPETO NOS LLEVA, COMO LO HEMOS HECHO HASTA AHORA, A HACER USO DE LAS INSTANCIAS ADECUADAS, PARA DIRIMIR CUALQUIER ASPECTO QUE TENGA QUE VER CON LA LEGISLACIÓN Y LA ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA

AMIGAS Y AMIGOS:

QUIERO FELICITAR A LOS ORGANIZADORES DE ESTA INICIATIVA, PORQUE ESTOY SEGURO DE QUE AL FINAL, HABRÁ MUCHAS CONCLUSIONES QUE ABONEN A ESTE ESFUERZO PARA MANTENER UNA CONSTANTE ACTUALIZACIÓN, EN EL TEMA DE JUSTICIA JUVENIL.

A LA VEZ, LES INVITO A CONTINUAR EN ESE DIÁLOGO PERMANENTE ENTRE LAS INSTITUCIONES Y LOS DISTINTOS ÓRGANOS DEL ESTADO, CON LA FINALIDAD DE COORDINAR LAS ACCIONES NECESARIAS EN EL TEMA DE LA VIOLENCIA JUVENIL, A LA PAR DE AQUELLAS ACCIONES QUE AYUDEN A REHABILITAR A AQUELLOS JÓVENES QUE DESEAN SALIRSE DE ESE AMBIENTE.

AGRADEZCO MUCHO LA INVITACIÓN Y LES DEJO EL MENSAJE PARA QUE NO DESISTAN EN SU ESFUERZO POR CUMPLIR Y HACER CUMPLIR LAS LEYES, A LA PAR QUE EXTIENDAN SU MANO A AQUELLOS JÓVENES QUE PIDEN UNA OPORTUNIDAD PARA REFORMARSE.

HEMOS AVANZADO EN LOS ULTIMOS DIEZ AÑOS, PERO NUNCA CERREMOS LA OPORTUNIDAD DE MEJORAR LA LEGTISLACION, ESTA ES PERCEPTIBLE Y DEBE ESTAR EN EL CENTRO DEL DEBATE.







MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE LOS BENDIGA A USTEDES ESTIMADOS AMIGOS VISITANTES, BIENVENIDSOS A ESTA TIERRA CUSCATLECA Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.

MUCHAS GRACIAS.

